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هتَ ًا لَوي 

ٔ
وسٌ ا هتَ ًا الله، لُدُّ

ٔ
وسٌ ا موت، إرحموا لُدُّ ًَ هتَ ًا مَنْ لا 

ٔ
وسٌ ا  مرات(. 3)، لُدُّ

وا إرحَموا. ظفِقْ عَلٌوا وارحَموا،  رَبَّ
ٔ
وا، ا وا إلبَوْ خِدمَجَوا وَصَلواثِوا وارحَموا.   رَبَّ  رَبَّ

مَ ًا إلهَوا، 
َ
مَ ًا خَالِكَوا المَجدُ ل

َ
مٌن.    ،المَجدُ ل

ٓ
بد. ا
ٔ
مَ ًا رَجاءَها إلى الا

َ
 المَجدُ ل

 الّذي في السمواتأبانا 

  
حد الخامس

ٔ
 بعد الكٌامة الا

ًار  17
ٔ
 2020ا

5th Sunday of Easter 
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The Reading from the Bible 
Wisdom (4: 15-20) 

for his soul was pleasing to the LORD, therefore he sped him out of the midst of 
wickedness. But the people saw and did not understand, nor did they take that consideration 
into account. Yes, the righteous one who has died will condemn the sinful who live; And youth, 
swiftly completed, will condemn the many years of the unrighteous who have grown old. For 
they will see the death of the wise one and will not understand what the LORD intended, or why 
he kept him safe. They will see and hold him in contempt. but the LORD will laugh them to 
scorn. And they shall afterward become dishonored corpses and an unceasing mockery among 
the dead. For he shall strike them down speechless and prostrate and rock them to their 
foundations. They shall be utterly laid waste and shall be in grief and their memory shall 
perish. Fearful shall they come, at the counting up of their sins, and their lawless deeds shall 
convict them to their face. 

St. Paul 1st Letter to his disciple Timothy (1: 5 - 11) 

Brothers, the aim of this instruction is love from a pure heart, a good conscience, and 
a sincere faith. Some people have deviated from these and turned to meaningless talk, 
wanting to be teachers of the law, but without understanding either what they are saying or 
what they assert with such assurance. We know that the law is good, provided that one uses it 
as law, with the understanding that law is meant not for a righteous person but for the lawless 
and unruly, the godless and sinful, the unholy and profane, those who kill their fathers or 
mothers, murderers, the unchaste, sodomites,  kidnapers, liars, perjurers, and whatever else 
is opposed to sound teaching, according to the glorious gospel of the blessed God, with which 
I have been entrusted.  

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 .62-51: 9 لولاإهجٌو الكدًس 
تَّأ َّولم َّ وْطلقََّإَِِّ َّاَّثَم  َّ يَّل ٌَ تََّوَج َّخَب  َّأ رثِفاغِيِ. رصَوََّرُصُلًاَّلََّأ َّامُ َّلَرِةًَّمنَّورشلّم.َّوأ  َّفَمَغٍَأَّودخَلٍأ أمَيُ. لُد 
ػِد َّ ُّ كبلٍىَُّل َّألشامِرة.َّل َِ ٌاَّإَِّه َّوأَّلي.َّفلمَّ ىَّذلمَّثلمّذأىَُِّػكٍبَُّوٍِخو َّورشلّم.َّفلم َّلََّأ َّيَّهانَّمُجٍج 

ٔ
واَّا.َّلالَّليَُّاَّرأ :َّرب 

ثُرِدَُّأ َّ ماءَِّفََّأ  ا.َّفوٌَّم.َّهماَّفَػوََّإَِّجَُّنَّهكٍلَ.َّفجَوْزِلََّهارٌَّمنَّألش  ّّ يَِّّل رًَماَّولال:َّلَّثَػرِفانَِّمنَّأ  ٌَ لجَفَتََّوهَ
 
هجما.َّأ ََّّحروََّّفا

َّإَِّ ٌلِمََّهشانَِّلمَّأ بنََّألََِّّن  ُّ تَِّل
ٔ
خَلََِّّّا ُّ خرى.َّوفّماًَّمَّصائِرونََّفَُّألطرِق.َّلالََّطٌَا.َّومغٍَأَّإَِّألوفٍسََّبوَّل لََّلَرِةٍَّأ 

ثْبَػُمََّإَِّ وجَِّليَّوأخدٌ:َّأ  عٍ:َّللدػالبَّأ  د.َّفكالََّليَِّش ّّ وهارٌ.َّوأ َّلََّخّحَُّثَمغَُِّاَّص بنَُّألهشانَِّمّاَّإَِّرَةٌ.َّولطٍُّرَِّألشماءَِّأ 
شوِدَُّإَِّ ُِ خر:َّإَِّفلّسََّليَّمٍَعِعٌَّ

ٓ
صَي.َّولالََّل

ٔ
دَّإلّيَّرأ ّّ َّثبػْوُ.َّفكالََّلي:َِّاَّص بَّأ َّنَّأ َّنَّْلَُّأ َّئذ  ًَ دفِنََّأ َّذ لًَّفا  بُ.َّلالَّليَّو 

دفِوٍنََّمٍَثاًم.َّوأ َّ َِ عٍ:َّدَعَِّألمٍثََّ مظَِّوبِش
 
َّّّرَّْبملنٍتَِّالله.َّشَّّهتََّفا ثبَػُمَِّاَّص خَر:َّأ 

ٓ
ذَنَّْلَُّئد.َّولننَّإَِّولالََّليَّأ

ود عََّأ َّذًبََّأ َّنَّأ َّأ َّ لًَّفا  عٍ:َّماَّمِنَّأ َّو  غٍد.َّلالََّليَِّش دىَُّغلََّألمِدرأثَِّوَِوظُرَُّإًَِّوََّبّجَُّوأ  َِ غَعَُّ َِ لََّورأئي.َِّنٍنَُّخدٍَّ
 ضالِدًاَّلملنٍتَِّالله.

لّك  : صلاة الابجداء ََ جَ ًَ شوع، إنّ الٕاًمانَ بكمَ  ًَ ها الرّبُّ  ًُّ
ٔ
موكا ًكا رَبّ ا ُكِكوُ إَراهَوكا لِِكٌكَجِكمَ. عَلِّ ًُ  مكن هُكوِّ مكا 

ََ نْ هَجَجَكرّ
ٔ
ا

مٌن.
ٓ
بٌمَ. ا

ٔ
جي عِطجَها فٌما بٌَووا، حَشَ  مَطٌئةِ ا

ّ
نْ هَعٌضَ حٌاثَوا في ضَوءِ حٌاثِم ال

ٔ
 ا



The Gospel of St. Luke 9: 51 - 62 

When the days for his being taken up were fulfilled, he resolutely determined to journey 

to Jerusalem, and he sent messengers ahead of him. On the way they entered a Samaritan 

village to prepare for his reception there, but they would not welcome him because the 

destination of his journey was Jerusalem. When the disciples James and John saw this they 

asked, “Lord, do you want us to call down fire from heaven to consume them?” Jesus turned and 

rebuked them, and they journeyed to another village. As they were proceeding on their journey 

someone said to him, “I will follow you wherever you go.” Jesus answered him, “Foxes have dens 

and birds of the sky have nests, but the Son of Man has nowhere to rest his head.” And to 

another he said, “Follow me.” But he replied, “[Lord,] let me go first and bury my father.” But 

he answered him, “Let the dead bury their dead. But you, go and proclaim the kingdom of God.” 

And another said, “I will follow you, Lord, but first let me say farewell to my family at home.” [To 

him] Jesus said, “No one who sets a hand to the plow and looks to what was left behind is fit for 

the kingdom of God.” 
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َ بٌن جولٌن( 12-6و 3-26/2المزمور  رَّ و ًُ و أ رثَّ ًُ( 
َّفإِهَُّفَُّ*َّ هطِفْوَُِّاَّرَب  هدَوُ.َّ/َّألنَمالَِّصِرتَُّأ 

ٔ
لتَُّفلاَّأ ه  ٍَ َّثَ بِّ َّ وغلََّألر  خجَبرْهُ**

ٓ
َّوأ َّغٍَري َّرَب  َِّا ََّّ/َّإِصْبر  ُ َّهُلّج ارِ َّبالو  صْ مَدِّ

بُ
ْ
 وَلَل
َّرَخمَجَمََّ*َّ  ُ َّهُطبََّغَّو مَ.َّ/َّفإِن  صلُمَُّطَرِقََّخَكِّ َّ**َّ   وأ  دَي  َِ غشِوَُّ ٌارَةَِّأ 

 
.َّ/َّبالط فَُِّاَّربِّ ِ

ٍّ طَ  وبمَذبَدِمََّأ 
صْمِعََّضٍتََّألدَمدََِّّ* ثََّبجَمّعَِّغَجائِبمَ.َّ/َّل  خَدِّ

َّجَمالََّبّجِمََّ**َّ   وأ  خبَبتُ،َِّاَّرب   ومُكامََّصُنوََّمَجدِكَ.َّ/َّأ 
ِدٌِمَّفَدْشاء**َّ  ولَّمَعََّرِجالَِّألدِماءَِّخّاثَُّ/َّلَّثَجمَعَّمَعََّألخاطئّنََّهَفْشُ*َّ ولئِمََّألذِنََّبا  مّوٌمَّرِشٍة.َّ/َّأ  َِ  ومِوءَُّ
اَّ*َّ م 
ٔ
بجَغُأ

ٔ
هاَّفالنمالََّأ

ٔ
َّ    رخَمْوُ.أوَّفالجدهَُّ/َّأ َّلامَتَّرِجْلُ** َّألمُشجَكّمِ َّألطَرِقِ َّألجَماغَةََِّّ/َّفُ وفُ

ب. بارِكَُّألر  شبّحَُِّاَّالله.َّ      أ  مََّألج 
َ
 *َّو**َّول

Psalm 26: 2-3; 6-12 
*Examine me, Lord, and test me / search my heart and mind.  
**Your mercy is before my eyes / I walk guided by your faithfulness.  
*I will wash my hands in innocence /  so that I may process around your altar, Lord, 
**To hear the sound of thanksgiving / and recount all your wondrous deeds. 
*Lord, I love the refuge of your house / the site of the dwelling-place of your glory.  
**Do not take me away with sinners / nor my life with the men of blood,  
*In whose hands there is a plot / their right hands full of bribery. 
**But I walk in my integrity / redeem me, be gracious to me!  

*My foot stands on level ground / in assemblies I will bless the LORD.  

و في  مُّ  ر المزمو ثأ
نالَُّغلََّ اّرَِّفّاي.ًَّاذأَّألخجّاارَّألثِّ ػغِدأَّألمؤمِنَّفَُّأخجّارِىَّطَرِقََّألنَماالَّوألش  َِ نَّْ

ٔ
فّلانَّبا َّوألصجِشلامَُّلِمشّئَجِيَّهاَ ألرّبِّ

ا ِّ ماامََّلارأرأتٍَّجًٍر
ٔ
جاَُّثَغاػُواَّأ

ّ
مّااَّألمَشاّرةَُّفٌَاَُّألدّااةَّأل

ٔ
وِواَّللٍضٍلَّإلََّبّتَِّألرّبّ.َّأ ُّ غ

ٔ
ذيَّوَعػواىَُّهُطبََّأ

ّ
دَفَّأل ٌَ ةًٍٍََّّأل
نَّْهَدّدََّغويُ.وخاصِمةٍَّهَُّ

ٔ
وَّأ
ٔ
نَّْهٍأضِوََّألطّرِقَّأ

ٔ
رَُّفٌّاَّإمّاَّأ  كرِّ



 ثرثٌلة إن لم ثعوَوا هالاطفال
 

طفال
ٔ
مْ ثَعوَوا هالا

َ
 إنْ ل

 
ة ماء الرَ نْ ثَدخُلوا مَلنوتَ الشَّ

َ
 ل

هي هَْ  لِعٌوهِي إهدَهاظًا 
َ
 إل

 
هي هَْ  لِرجائِي إهجَعاظًا (1)

َ
 إل

عٌضَ ما ثَكولْ   
ٔ
نْ ا
ٔ
هي هَبوي ا

َ
 إل

 
 

هي هَبْوي هَكاءَ الجَداول
َ
 إل

 
هي هَبْوي صَخاءَ الشَوابو (2)

َ
 إل

عٌضَ ما ثَكُولْ   
ٔ
ن ا
ٔ
هي هَبوي ا

َ
 إل

 
 

 
 
 
 

 
 

 

 

 

ضٍأتٍَّخاشػةَّهُجّبَُّلائلّن:ََّّطلبات:
ٔ
واَّوبا  إصجَجْ  ًا رَبّ.ََََّّّّلِوكِفَّهُل 

ةَّ  ّّ واصِاابَُّدَغٍثَواااَّألمشاااّد ُِ اازََّفوَخجااارََّماااَّ ّّ نَّْهُم
ٔ
غطِواااَّأ

ٔ
َّأخجّااارٍَّفااَُّألدّاااةًَِّااٍَّلااارأرٌَّضَااػب،َّأ عٍ،َّهُااو  شاا َِ َّ ٌاااَّألاارّب   ِ

ٔ
أ

ة.َّإلّمََّهُطلُّ. ّّ  إصجَجْ  ًا رَبّ.      وخّاثواَّألِماه
ٌاَّ   ِ
ٔ
بلُغاٍأَّلامَاةََّأ َّ ادوأَّفاَُّدروصِاٌمَّوألجزأمااثٌِمَّل ٌِ ججَ

َِ اةَِّألطّرِاقَِّهاَُّ َِ امَّفاَُّبدأ ًُ اذِنَّ
ّ
بوائِوااَّأل

ٔ
جاوَِّأ

ٔ
عٍ،َّمانَّأ ش َِ َّ ألرّب 

 إصجَجْ  ًا رَبّ.ََّّ    ألهشانَِّألملُءَِّبالدّاة.َّإلّمََّهُطلُّ.
َّألمجاا  ظََّمَػَاامَّهُااو  ٌِ نَّْثُااو

ٔ
َّلّامَجِاامََّأ مََّبدَااقِّ

ُ
ل
ٔ
عٍ،َّهَشااا شاا َِ َّ ٌاااَّألاارّب   ِ

ٔ
مَّوضااػٍباتَِّأ ًُ مّنََّوألمُدكَلااّنََّبشااببَِّخَطاِااا

ّ
ل
ٔ
ا

 إصجَجْ  ًا رَبّ.َََّّّ    خّاثٌِم.َّإلّمََّهُطلُّ.

ككلا : ََّّرُثبككة الشَّ ضاابَحََّألدُااب 
ٔ
ب،َّوأ

ٓ
دجَواَّمااعَّأل

َ
َّضااال جااَُّثَربُطُواااََّّوألهفجاااحبمٍثِاامََّولّامَجِاامََِّاااَّرَب 

ّ
وألمُشااامَدةًَّااَُّأل

لامَّأخجِفالًَّبكّامَجِم.َّ لٍن:(َّ  بإخٍثِوا،َّلِذلِمََّهَجبادَلَّألش  رثِّ ُِ لامََّفّماَّبّوٌمَّوًمَّ َّ)ِجبادلَّألمطلٍّنَّألش 
َّ

ها.
ٔ
غطّنُمَّأ م،َّأ 

َ
ػطّيَِّألػال ُِ غطّنُمَّ/َّلَّهماَّ ثرُكَُّلنُم،َّصلامَُّأ 

ٔ
َّصلامًاَّأ

ة. ّّ  Conclusion with the Lord’s Prayerَََّّّألخجامَّبالطّلاةَّألرّب

باء النوٌشة نَِّجػم َّعََّ :لراءةٌ من آ
ٔ
َّبيَّلّوََّهٌَارروريٌَّلِجلمّذَِّألربَّّأ ذ  ٌُ َِ نَّ

ٔ
عٍ،َّوأ مِيَِِّش نَِّْاجػلّمَََّّ.قََّفَُّذهرَِّمػلِّ

ٔ
جابَّأ َِ

وٌّايَِّخجّا ُِ رفَاعَُّمواازِلََّبَّجِايَِّوهّافََّ َِ يَّجٌةٍَّ
ٔ
،َّوهّفََّومِنَّْأ

ٔ
بدأ َِ ِنََّ

ٔ
َّمِنَّْأ َّغاابريَّألشَابّوِ،َّهمااَّذهارََّألارب  شاخَرََّبايَِّهُاو  َِ ََّلَّ

عٍََّ نّملُايُ،َّفغاادأَّمٍعا ُِ امَّْ
َ
نَِّألرجُاوَِّألاذيَّشَاارَعََّفاَُّبوااءَِّبُرجِاايَِّول

ٔ
ًاذأَّألرَجُاوَُّألااذيََّّ.َّومَانًَّْااٍألوااسوأخجكااارََِّّصاجٌزأءَِّأبشاا

يَّألجلمّذَُّألاذيَّصاارََّفاَُّطرِاقَِّألهجّاو!َّوبدأِاةَُّألمشاّرةًَِّاَُّوغادُىَُّوغٌادُىَُّ َّببواءَِّبُرجِيِ!َّإه 
ٔ
طُواَّولدَّبَدأ لله:َّثنلّمََّغويَّمُخلِّ

دفَظََّوضاِاى َِ خرُجََّمِنََّألػالمَّو َِ نَّ
ٔ
وجٌَُّبجمعَِّوجَلبَّألدِجاارةَِّألجّادَةَِّمِانََّّْ،وَغَدٌَّبا َِ شّرََّو َِ َّو

ٔ
بْدَأ َِ َّمَناانَّو وألاوُظُمََِّّ،هُاوِّ

عٍَُّألمشااّحَُّ اايَِّشاا ااذهُرَُّبااٍلسَّألرصااٍل:َّإه  َِ َّألصاااسََّخابااتٌَّوَوَطّاادٌَّهماااَّ طااػِدَُّإلااََّألشااماءِ.َّإن  ُِ ألجمّلااةَِّلِبواااءَِّألبُاارجَِّألااذيَّ
وا. ٌُ

َ
هٍشّوسَّألموبجُ،َّقَّ     ََّّإل  ،َّمَنًٍََّّألجلمّذَّألدكّكُ؟(5)فّل

 

خوذة من هكجاب 
ٔ
عٌاَ والكدًشٌن بِش  طكس النوٌشة  يالعائلة الذصلاة هذى الصلوات ما

ٔ
حاَ والا

ٓ
ًِوي على صلوات الا

هَاهٌة 
ٔ
اهٌة الا ول  -الناثولٌنٌة الشرً

ٔ
 2019بغدًدا  –العراق  –الواظر رهبان إخوة ًشوع الفاَي  –الجزء الا


